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主持人：年“节能产品惠民工程”平板电视
推广目录，包括海信、TCL、创维、长虹、海尔等中
国企业入围。然而令人倍感意外的是，老牌家
电企业松下却未见入榜。各位如何看待松下

“落榜”家电惠民工程？

大海：此次节能惠民新政也对申报企业
提出了更高要求：企业在具备完整而成熟

的销售体系、管理体系、售后体系之外，
年推广高效节能平板电视数量不得少于
50 万台。因此松下电视“落榜”也在情理
之中。

沈闻涧：这次上榜的彩电企业都有很大
的知名度, 而松下电视未能上榜，是其彩电
节能效果不达标呢，还是对此次节能惠民

政策的理解、投标标书的制作估计不到位，
还有待松下给予市场解答。

陆刃波：值得注意的是，高举“高品质”
战略的老牌家电企业松下未能搭上节能补
贴“顺风车”，对于松下未来发展可谓影响
巨大，其能否如愿瓜分彩电市场恐怕还是
未知数。

新闻
背景

据中怡康的数据显示，今年一季度家电市场表现低迷，市场规模同比下降了0.1%。新一轮
补贴政策的出台，对于低迷的家电市场会带来立竿见影的拉动作用，而令人意外的是，之前被普
遍看好的松下等企业却没能上榜，这究竟是为什么？

主持人：此次家电补贴主打节能牌，那么，
之前被普遍看好的松下等没能上榜，是否过多
地把精力放在高新技术方面，而忽略了产品的
节能环保属性？

大海：此次新政，给家电企业设定了更加
严格的审核机制和准入门槛，注定是家电企
业如何能够给消费者打造低碳生活实力的真
正较量。这不仅要求企业在技术、产品方面

迅速行动进行产业升级，同时也要求企业在
服务方面的创新更上一层面，为消费者创造
便捷无忧的绿色生活体验。

沈闻涧：节能肯定是此次家电补贴政
策的“重中之重”。因此此次节能补贴政
策明显倾向于大企业，那些市场份额较小
或者以低能效产品为主的企业丧失获得

补贴的资格后，将向节能、环保、高科技的方
向“转战”。

陆刃波：新一轮的节能补贴较量中，像海
信、TCL、创维、长虹、海尔等已经先于行业构建
了完整的绿色产业链，无疑会在新政策下更加
游刃有余。而那些没能上榜的企业，则很有可
能落后于节能补贴的赛道。
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主持人：据中怡康的数据显示，今年一季度
家电市场表现低迷，市场规模同比下降了0.1%。
而新一轮补贴政策的出台，对于低迷的家电市场
会带来立竿见影的拉动作用，各位对“节能环保
导向”可能引发家电行业洗牌有何观点？

补贴新政引发洗牌

大海：随着节能补贴政策的全面落实，节能
产品在彩电、空调、热水器等市场中所占比例必

将大幅提升，而那些不在节能补贴范围之内的
产品，如果不能顺利实现企业转型，将逐渐被市
场淘汰。

沈闻涧：从这次入围节能家电惠民政策
名单看，集中度在提高，行业洗牌在所难
免。因为伴随着新政的出台，家电促销大战

已经硝烟渐起，中国家电市场的格局也会在
这场促销大战中开始显现出新的变动。

陆刃波：节能补贴政策只对龙头企业形
成利好，即便是入围的企业，面对国家相关部
门严苛的节能补贴资金清算规则，有约一半
的入围企业想要获得补贴资金仍存在困难。


